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ATA DA. QUADRAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA 
REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, 
NO DIA VINTE E DOIS DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS 
(22-12-2023) 

Ao vigésimo segundo dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às nove horas 

e seis minutos, realizou-se a quadragésima segunda reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

Vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Elisabeth Cota, 

Fernando Sampaio, João Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano Vasconcelos, 

Maurício Borges, Manoel Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Eento, a 

Vereadora Sônia Azzi e o Secretário de Governo, Marcelo Macedo. O Presidente 

Edson Agostinho de Castro Carneiro, cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo 

número legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. 

Dando continuidade, o Presidente consultou os Vereadores se queriam fazer a leitura 

da Ata da quadragésima primeira reunião ordinária, realizada no dia dezoito de 

dezembro de dois mil e vinte e três ou fazer alguma ressalva, não havendo 

manifestação contrária, a ata foi aprovada por unanimidade. ÁAto contínuo, 

solicitou a secretária a Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei Complementar 

Substitutivo nº 61/2023 (autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira): “Dispõe sobre: "Altera o art. 12 da Lei nº 139/2014, 

que dispõe sobre o plano de carreira do pessoal do magistério, da secretaria escolar e 

de inspeção de alunos, do pessoal de monitoria de creches e de monitoria de ensino 

especial da secretaria de educação do município de Mariana e dá outras providências e 

art.56 da Lei Complementar nº 194/2019, que Dispõe sobre o Estatuto e Plano de 

Cargos e Vencimentos dos Profissionais da Educação do município de Mariana e dá 

outras providências”. Projeto de Lei nº 154/2023 (autoria dos Vereadores Edson 

Agostinho de Castro Carneiro, Fernando Sampaio de Castro, Manoel Douglas 

Soares Oliveira): “altera a lei nº 3.708 de 22 de junho de 2023 que dispõe sobre a 

utilização de recursos do fundo municipal de preservação do patrimônio Histórico e 

Cultural do Município de Mariana - fundo Mariana histórica”. Pela ordem, o Vereador 

Fernando Sampaio disse que o orçamento chegou ontem nesta Casa, recebeu parecer 

favorável da Rita da assessoria contábil e solicitou que Projeto de Lei Substitutivo 

fosse lido e votado em primeira discussão e votação. O Presidente consultou o 

Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. Projeto de Lei 

Substitutivo nº 152/2023 (autoria Celso Cota Neto, prefeito municipal) Estima a 

receita fixa a despesa-do Município de Mariana para o exeréitio financeiro de 2024. 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG. 

Unidade Administrativa: Rua do Seminário, nº 237 —Centro, Mariana/MG. 

www.camarademariana.mg.gov.br « Telefone: (31) 3557-6200 

Leitura do Projeto de Resolução: Projeto de Resolução nº 14/2023 (autoria dos 

Vereadores Edson Agostinho de Castro Carneiro, Fernando Sampaio de Castro, 

Manoel Douglas Soares Oliveira): “Dispõe sobre: Altera o parágrafo segundo, ($ 

2º), do art. 1º, da resolução 001/2021, que instituiu condições de pagamento da Verba 

Indenizatória do Vereador em razão da atividade Inerente ao Exercício do Mandato 

Parlamentar, alterado pela resolução 001/2022 e dá Outras Providências”. Leitura do 

Requerimento: Requerimento nº 393/2023 (autoria dos Vereadores Juliano 

Vasconcelos Gonçalves, Sonia Ázzi). Leitura das Indicações: Indicação nº 

1382/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 

1511/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos), Indicação nº 

1838/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 

1839/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 

1853/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 

1854/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves), Indicação nº 

1797/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1821/2023 (autoria da 

Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1822/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth 

Cota), Indicação nº 1832/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 

1269/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1282/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 

1842/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Aives Bento), Indicação nº 1843/2023 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1844/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1845/2023 (autoria do Vereador 

Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1846/2023 (auioria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 1848/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Indicação nº 1849/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

1837/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1835/2023 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1211/2023 (autoria do 

Vereador Fernando Sampaio de Castro). Moções de Pesar: pelo passamento do Sr. 

João Cândido Rodrigues (autoria dos Vereadores Juliano Vasconcelos Gonçalves, 

Fernando Sampaio de Castro), pelo passamento Sra. Amália de Matos Pinto (autoria 

do Vereador Fernando Sampaio de Castro, Mauricio Borges, Ronaldo Bento), pelo 

passamento da Sra. Aparecida de Oliveira Tete (autoria dos Vereadores Juliano 

Vasconcelos Gonçalves, Edson Agostinho de Castro Carneiro), pelo passamento do 

Sr. Roque Geraldo Ferreira Carneiro (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos 

Gonçalves, Fernando Sampaio, Ronaldo Bento e Sônia Azzi), pelo passamento do Sr. 

João Francisco Correa (autoria do Vereador Ricardo Miranda). À Vereadora 

Elizabeth Cota, Maurício Borges e José Antunes solicitaram as$finatura no Projeto de 
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Lei Complementar Substitutivo nº 61/2023, ÀA reunião ocorreu com intervalo para 

emissão de parecer das Comissões Permanentes. Leitura dos Pareceres: Projeto 

de Lei Substitutivo nº 152/2023 (autoria Celso Cota Neto, prefeito municipal) 

Estima a receita fixa a despesa do Município de Mariana para o exercício financeiro 

de 2024. Pela ordem ,o Vereador Fernando Sampaio disse que que a Rita sugere que 

seja suprimindo o parágrafo único do artigo segundo e que as Comissões farão 

Emenda suprimindo. Seguidamente o Vereador Fernando Sampaio solicitou que o 

jurídico fizesse a Emenda O Vereador Juliano Vasconcelos solicitou vista ao Projeto e 

disse que possui justificativas, sendo a primeira a de que o Projeto não estaria na pauta 

de hoje, mas que por deliberação foi incluído pela maioria, além disso que possui dois 

relatórios técnicos e que além de que a Rita pontuou existem outras inconsistências na 

lei. Destacou que é a quarta ou quinta vez que o Projeto chega a Casa e que não teve 

tempo de ler o relatório da Rita porque recebeu ele às nove horas, no momento em que 

chegou a reunião. Além disso, disse que possui várias emendas que e gostariam que 

os recursos fossem alocados. Disse que não é contra o orçamento, mas que não votará 

corrido, tendo em vista que o Projeto está chegando atrasado. O Presidente disse que 

consultaria o Plenário e convidou o Procurador da Casa. O Vereador Ronaldo Bento 

disse que solicitou uma emenda a mais de trinta dias ao Projeto de Lei e solicitou que 

fosse repassado um valor análogo a emenda que foi proposta no ano de dois mil e 

vinte e um para que fosse repassado o valor equivalente a aquisição dos uniformes 

para as onze bandas. Destacou que naquele momento já havia passado a emenda do 

Vereador Marcelo Macedo. Destacou que não entendeu o porque o procurador 

entendeu que não poderia vir a sua emenda e que gostaria que fosse anunciado no 

Plenário. Pela ordem, o Vereador Manoel Douglas disse euge o Projeto foi consultado 

para ser votado em primeira e que já passou o momento. O Presidente disse que as 

emendas podem ser apresentadas em segunda e terceira votação e discussão. O 

Vereador Ronaldo Bento referiu que solicitou a emenda a mais de trinta dias e que o 

procurador sugeriu que fosse acrescentada a emenda impositiva. O procurador disse 

que o Ronaldo Bento encaminhou pedido verbal para que fizesse essa emenda as 

bandas e a assessoria contábil sugeriu que essas emendas já estavam encarnadas nas 

Emendas Impositivas de vários Vereadores, dando duplicidade com a emenda 

orçamentária e emenda impositiva na questão do orçamento de bandas mas que não 

obstante o direcionamento contábil é direito do Vereador apresentar Emenda. Já na 

questão da vista o prazo já exauriu porque foi consultado o Plenário, não obstante a 

isso, disse que a abertura de vista seria no caso de setenta e duas horas e o propício 

seria votar em primeira hoje. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que mesmo que 

todos os Vereado oncordassem ou discordassem em votar e 

C%AM— 

nica ele seria voto 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 
Praça Minas Gerais, nº 89 — Centro, Mariana/MG. 

Unidade Administrativa: Rua do Seminário, nº 237 — Centro, Mariana/MG. 

www.camarademariana.mg.gov.br - Telefone: (31) 3557-6200 

vencido e passaria, independente de estar ali ou não. Disse que tem direito a vista e 

que não é uma reunião extraordinária e que estavam tirando o direito de vista. 

Enfatizou que se fosse em sessão extraordinária concordaria. O Procurador disse que o 

Vereador não estava presente quando foi consultado para ser votado em primeira e no 

momento da votação poderia conceder vista, cabendo ao Presidente conceder ou não 

em virtude do tempo. O Vereador Manoel Douglas disse que não concordava e que 

isso já ocorreu no ano de dois mil e vinte e um cansou de escutar que o Plenário é 

soberano e solicitou que fosse lido o artigo nº 175. O Presidente disse que houve 

concordância em colocar em pauta e que o Vereador tem o direito de pedir vista ao 

Projeto. O Procurador da Casa disse que se tratando de urgência e pelo ano estar se 

encerrando precisam votar na semana que vern, podendo apresentar emenda na terça e 

na quarta, O Presidente disse que não entrara em detalhes do que ocorreu no ano de 

dois mil e vinte e um. O Vereador Manoel Douglas disse que trará na próxima reunião 

o que ocorreu no ano de dois mil e vinte e um. O Presidente disse que não iria tolher o 

direito do vereador. O Procurador solicitou que apresentassem a emenda pronta e que 

não pode interferir no direito do Vereador. O Presidente solicitou que fosse feito o 

edital de convocação extraordinária e que todos os envolvidos no processo estivessem 

presentes. Seguidamente, o Vereador Ronaldo Bento disse que o procurador deve ser 

apartidário, disse que solicitou uma matéria que foi aprovada aqui, mas falar que 

esteja pronto que seja para todos. Disse que sobre as emendas têm direito de discordar. 

O Presidente disse que sobre o que ocorreu no ano de dois mil e vinte e um houve 

discordância. À Vereadora Elizabeth Cota disse que documentos ofíciais devem ser 

tratados de forma oficial. Projeto de Resolução nº 13/2023 (autoria dos Vereadores 

Edson Agostinho de Castro Carneiro, Fernando Sampaio de Castro, Manoel 

Douglas Soares Oliveira): “Dispõe sobre a oferta de estágio para estudantes de 

graduação no âmbito da Câmara Municipal de Mariana”, Pela ordem, o Vereador 

Manoel Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de 

Resolução fosse discutido e votado em única discussão e votação. Atendendo a 

solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo parecer 

favorável de todos os Vereadores. O Presidente submeteu o Projeto de Resolução 

em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. VOTAÇÃO: 

Requerimento nº 393/2023 (autoria dos Vereadores Juliano Vasconcelos 

Gonçalves, Sonia Azzi). o Vereador Juliano Vasconcelos disse que tem uma relação 

com a igreja que frequentava com seus pais. Destacou que está fechada e é uma igreja 

querida, Disse que o objetivo do Requerimento é convocar a secretária de cultura, de 

forma a apresentar projeto e iniciar a reforma para que possam abrir as portas para os 

fieis.. O Presidente submeteu o Requerimento em única ussão e votação, 

SAISAAD
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sendo aprovado por unanimidade., O Presidente desejou um feliz Natal a todos. O 

Vereador João Bosco agradeceu as funcionários do Sasu, saúde e toda prefeitura, bem 

como o turismo que tem te dado força em Furquim que irá receber a festa, disse que 

espera que a guarda muncipal dê todo o apoio, lembrando que será um ano impar 

agradeceu ao Pablo que há um ano tem tentado tirar o resto de material em Goiabeira. 

Além disso desejou um feliz natal a todos, agradeceu ao convite e informou que não 

poderá comparecer na confraternização da Câmara. Com a palavra,' o Vereador 

Ronaldo Bento disse que respeita a Vereadora Elizabeth Cota, e destacou que não deve 

ter entendido, que foi solicitado um Projeto aprovado, de uma singularidade. Disse 

que solicitou ao procurador da Casa que buscasse nos anais, não estando em 

descompasso com a formalidade. O presidente solicitou.a leitura do edital de 

convocação das sessões extraordinárias. O Vereador Manoel Douglas fez leitura de 

convocação das sessões extraordinárias nos dias vinte e seis e vinte e sete de 

dezembro de dois mil e vinte e trêsá O Vereador Juliano Vasconcelos realizou 

cobrança da coleta seletiva em Mariana que está a duas semanas paralisadas e hoje 

possui apenas dez colaboradores e que muitos estão deixando por falta de apoio, assim 

os colaboradores estão indo para a inciativa privada e a coleta seletiva está parada. 

Destacou que o volume de material reciclável é grande sendo mais de uma tonelada 

por mês, além disso que o volume que vai para o lixo comum aumentou 

consideravelmente e precisam que a prefeitura sente com a CAMAR e resolva o 

problema. Disse que é uma questão ambiental e de sustentabilidade. Solicitou ao 

Secretário de Meio Ambiente que dê atenção a questão, tendo em vista que é uma 

produção de lixo muito grande. O Vereador Manoel Douglas desejou feliz natal a 

todos e lembrou do natal solidário que ocorrerá no bairro Cabanas, que contará com 

artistas locais, sendo um dia que irá proporcionar um dia feliz para a comunidade. 

Seguidamente o Presidente solicitou à Dra. Beatriz, sub-procuradora que fizesse 

Leitura do Edital de convocação. PALAVRA LIVRE. ENCERRAMENTO: Não 

havendo mais nada a tratar, o Presidente encerrou a reuniáão/às dez horas e vinte 

e cinco minutos. 


